平成30年度第2回森林の未来を考える懇談会資料

# 第1回ふくしま植樹祭の 開催結果について

平成30年12月27日

福島県農林水産部森林保全課





### 第1回ふくしま植樹祭~ABMORI~

#### **趣旨**

第69回全国植樹祭ふくしま2018の<u>開催理念を引継ぎ</u>、ふるさと再生への思いを込めた植樹活動等を行い、未来につなぐ希望の森林づくりを発展させることを目的とします。

なお、福島の復興を応援するため、歌舞伎俳優の市川海老蔵さんが参加されました。

#### 大会のコンセプト 未来につなぐ希望の森林づくり

<u>未来を担う子どもたちに、美しいふるさとを継承する</u>ため、希望あふれる未来への思いを苗木に込め、県内外の多くの方々との<u>植樹活動を通じて創り出す希望の森林づくり</u>(「いのちを守る森」づくり =ABMORI) により、<u>福島との共感の輪を広げ</u>ていく。



- 〇 開催日
- 会 場
- 参加者

〇 内 容

平成30年11月4日(日) 10:00~14:00

南相馬市鹿島区北海老地内の海岸防災林

者 3,000名

記念植樹

起 植樹活動

27,000本(1.9ha)の苗木を植栽

【クロマツ 9,000本(1.5ha)、広葉樹 18,000本(0.4ha)】

甲支援と御協力ありがとう

ざいました。

交流イベント 木工体験、丸太切り体験、薪割り体験、豚汁・おにぎり等の配布ほか







# (030 (0) (33

DI (平成3 2018

观話代表 (024) 編集局531-4122 店 專業局531-4173 簡



ふくしま植樹祭

第六十九回全国植樹祭の後継行事「ふくしま植樹祭」は四日、南 相隔市庫島区北海老地区で初開催され、県内外の参加者約三千人が 緑豊かな県土のさらなる再生と継承を誓った。「未来へつなぐ希望 の森林(もり)づくり」をテーマに東日本大量災の津波被災地でク ロマツなどの苗木約二万七千本を植栽し、海岸防災林整備に貢献し た。内堀雅建知事は六月に同市原町区等(しどけ)地区で催された 全国植樹祭の理念を踏まえ、森林づくりを県民運動に発展させ、県 内全域で推進する考えを示した。

福島民報社などでつく

県、森林・林業団体、一祭と合同で開催した。 一るよう植樹に力を入れ る実行委の主催。 南相 事は「木々や子どもた一門馬和夫南相陽市長が 開市鄭魂復興市民権撤一ちの成長と復興が置な

(8・20個に関連に書) 大会会長の内堀雅雄知」よう」とあいさつした。 「参加者の思いと祈り

樹では、内堀知事、門 開市長をはじめ、実行 委員長の斎藤卓夫県森一てられたアカガシなど 吉田栄光県議会議長、 事業に協力した歌舞伎 俳優の市川海老蔵さ ん、ミス日本みどりの 女神の野中奏さん(演

ってほしい」と述べた。

代要者による記念値

の笛木を植えた。 参加者は津波被害を 受けた海岸沿いて、閉 災林となるクロマツを の二十一種類の広葉

内で採取した種から育

を込めた苗木が未来の一鎖川市出身)と竹川智一交流行事では豊林水産 礎を築く顧視の森にな」世さん(和歌山県出粤) 物販売や木工体験など らが地元の大甕(おお)が催され、大勢の人が みか)様の少年団員と、本県の魅力に理解を深 | 擺にクロレシを硼肥 あた。 異によると、 震災の

000

津波によって県内の海 学的災林は大割が流失 し、原発事故による改 射性物質の影響で森林 整備などが序帯した。 約一・五数にわたって、具は建設被災地で置め 植樹した。タアノキや一前の四倍の規模となる スダジイ、コナラなど、防災林帯を整備する が、整備・管理の担い 樹も盛り土した土地約一手確保が課題となって 〇・四於に植栽した。 いる。 全県的に間伐な

どの取り組みも進む が、二〇二〇年度末の 復興・創生明智経了後 の事業の財源確保は不 変明さが残る。

県はふくしま植物祭 を懐に県民や全国の団 体、企業から人手など の協力を受けながら森 林再生を進める仕組み をつくる考えだ。



# 福島民報(30面 5日 H

70 2018. 本県沿岸部の復興を目指す「ふくしま植樹祭」に線まった参加者 ・ 一年 が ~いのちを守る 10 同學 部一回 回9號

# とには大きな意味があ。思う る。木が大きくなり、

万が一、地震がまた起 きた時に役に立つ。参

理解するきっかけにな る、つなぎ役という役 割が自分にはあると考 える。できる範囲で担 っていきたい」

「人日MORT(エビモリ)」と銘打った 植樹活動を進めている歌舞伎俳優市川神老蔵 さん(『0)は、開会式で「震災の記憶を風化さ せない取り組みを続けたい」と思いを語った。 植樹作業後、報道庫に対して、全国の人に宿 島の現状に理解を深めてもらうきっかけづく りに今後も携わる考えを示した。

ま植物祭」には約三十 じる」と語った。 開会式で本県への思いなどを語る海老蔵さん

人が県内外から詰め掛 け、会場を熱気で包ん

三春町の中郷小緑の 少年団の山田海久仁 (みくに) 草(二)=大 年=は初めて南相馬市 を訪れた。「海や山な どの自然がとても豊か に感じた。気持ちよく **苗木を植えられた」と** 白い歯をのぞかせた。 「将来は、もっと多く の人が樂まるような場 所になってほしい」と 未来を思い描いた。

相隔市の山上小塚の

少年団の米山未来(み

らい) さん(三)=大年 =は「大きく育って私

たちを守ってほしい」

と表情を引き解めて作

ゲストとして参加し

た2017三、ス日本み

どりの女神の野中葵さ ん(三)は須賀川市の出

身。「自分の手で植え た木が、この先もずっ

とこの地に根付いてい

くと思うと、作業に携

業に改置した。

000人,会場に繋気

全

天皇、皇后而陛下を

お迎えして六月に南相

開市原町区撃(しどけ)

地区で催された第六十

九回全国植樹祭には全

った。本県沿岸部の復

興のシンボルとなる海

岸防災林を、再び県民 の力を合わせて植えよ

**心と、四日の「ふくし」 われたことを誇りに感** 

明性医談さん

が協力した。

「植樹は子どもたち の力がなければできな い。大人はきっかけを つくり、導く役割を果 たすが、メインとなる

のは子どもたちだ」

一種唱とどのように 関わっていくか。

## 「東京と福島は少し

# 福島の「つなぎ役」 担う

「防災林を権えるこ 加できたことを誇りに

距離はあるが、震災を 伝れてはいかない。今 回のように足を運ぶこ とで復興の現状などに を聞ける。全国の人が

#### 平成30年1 月5

#### 南相馬 植樹

市に迎えた6月の第6回全一樹1万8千本を植えた。

クロマツの苗を植樹する緑の少年団員と市川海老蔵さん定 = 4 日午前、南相馬市鹿島区(永山能久撮影)

陛下の思い継承

南相馬市鹿島区北海老の海|参加者は「未来につなぐ希 念にクロマツ9千本や広葉 望の森林づくり」を大会理 市民植樹祭との共同開催。 第6回南相馬市鎮魂復興

ABMORI」は4日、 「第1回ふくしま植樹祭

一業「ABMORI」を主宰 県の志賀高原で森林再生事 している」と述べた。長野

た。天皇、皇后両陛下を同 岸防災林整備地で開かれ

豊かな県土再生を誓った。 国植樹祭の開催理念を引き

と主催者あいさつ。門馬和 動を継承する決意を新たに

ふくしま植樹祭は県、同一た。

整備する意義を語った。 取締役総務局長が出席し 立して、緑化運動に取り組すとともに、海岸防災林を 民友新聞社からは菅野篤 下の詩歌を刻む記念碑を建 む本県の象徴とする。 跡地には本年度中に天皇陛

【31面に関連記事】

森林づくりをつなげたい」 夫市長が「命を守る植樹活

樹祭が一過性になっては意 味が薄れる。未来の世代に

**| 何祭が一過性になっては意| 蔵さんも特別顧問として参| 会、福島民友新聞社などで内堀雅雄知事が「全国値| する歌舞伎俳優の市川海老| 市、県森林・林葉・緑化協|** |加。異常気象に警鐘を鳴ら|つくる実行委の主催。福島

催予定。全国植樹祭の会場 次回以降は県内各地で開

# 説

ふくしま植樹祭

災の津波で大きな被害を受けた海 7千本の苗木を植え、東日本大震 だ。きょうは、豊かな森林を守り 岸防災林の再生に取り組む。 速させる力になると信じたい。 育てる活動をさらに充実させてい なげていくための新たな取り組み った県民参加の森林づくりの機運 ぐ希望の森林づくり」で、約3千 開かれる。テーマは「未来につな を引き継ぎ、今後の緑化活動につ へが参加する。クロマツなど2万 へ会がきょう、南相馬市鹿島区で 全国植樹祭」をきっかけに高ま ふくしま植樹祭は、今年6月の 「ふくしま植樹祭」の初めての

木を植える。

場にはタブノキなどの広葉樹の苗 馬市が震災後、独自に開いてきた は、県や関係団体でつくる実行委 催する形を取る。市民植樹祭の会 員会が担う。今回は、会場の南相 「鎮魂復興市民植樹祭」と共同開 ふくしま植樹祭の企画や運営

> していくのではないか。 県民に親しまれる行事として定着 きのうは、県内の緑の少年団が

> > 校や緑の少年団の活動などで森林

を育むことの大切さを学び、実践

ぎ、森林づくりや復興の歩みを加

木を植えることが人と人をつな

活動を報告し合い、将来の森林で 達市で開かれた。少年団の代表が たちによる森林づくり会議」が伊 集う初めての「次世代を担う子供

# 森を未来につなぐ出発点に

町村での開催も視野に入れる。植 樹祭の運営に開催地の意向を取り して展開する方針で、今後は他市 すような取り組みにすれば、広く 緑豊かな地域づくりの実現を目指 入れながら、住民に参加を求め、 植樹祭は、全県的な植樹活動と

くための出発点になるだろう。

ちだ。未来を担う子どもたちが学 り、育てていくのは今の子どもた

輪を広げていくことが大切だ。 森を見たら本県を思い出す人々の は長い時間がかかる。それを見守

もある。ふくしま植樹祭には引き

を彩る。冬に緑をたたえる常緑樹

続き県外からも参加を呼び掛け、

した。団員らはきょう、ふくしま くりの課題などについて意見交換 災林としての役目を果たすまでに 植樹祭に参加する。 植樹した苗木が成長し、海岸防

野県で森林づくり活動「ABMO 知ってもらうという役割があっ 00人が県外から参加する。 RI」を手掛けている歌舞伎俳優 からの参加者に「福島のいま」を 所での植樹を生かしたい。 する場として、植樹祭や身近な場 秋の紅葉まで、木々は本県の四季 の市川海老蔵さんらをはじめ約5 た。今回のふくしま植樹祭にも長 6月の全国植樹祭は、全国各地 春の新緑から夏の深緑を経て、

2018.11.4